

Propuesta fiscal del PRI, bajo la lupa de AmCham (El Financiero 16/03/11)

Propuesta fiscal del PRI, bajo la lupa de AmCham (El Financiero 16/03/11) Ivette Saldaña Miércoles, 16 de marzo de 2011 • Revisarán los efectos que tendría sobre las empresas. La propuesta fiscal del PRI está bajo la lupa de la American Chamber/Mexico (AmCham), a fin de analizar los efectos que tendrá sobre las empresas, porque aparentemente los beneficios son diferenciados según sea el sector, además de que el punto principal está en las regalías, porque no son deducibles en su totalidad, y eso afecta a unos negocios y da ventajas a otros. Por ello, la asesora fiscal de la AmCham, Patricia González, dijo que el planteamiento que hizo el senador priista Manlio Fabio Beltrones es "un gran principio", porque de ahí puede surgir una buena discusión, de la que salga una reforma fiscal integral. Las empresas estadounidenses esperan la decisión del gobierno de su país en torno a si reconocerá o no el IETU, que por el momento se está acreditando en su totalidad, ya que las autoridades de EU dieron una prórroga para aceptarlo en tanto no emitan su opinión. En junio próximo, adelantó, el gobierno mexicano presentará un estudio en torno al IETU a sus homólogos estadounidenses, y se espera que antes de que concluya 2011 se tenga una respuesta o se extienda la prórroga. Respecto a la propuesta de Beltrones consideró que hay un elemento "innovador en términos generales", al incluir una tasa generalizada de 16 por ciento, en la que se promete una devolución de 3 por ciento a las personas que estén registradas ante la Secretaría de Hacienda. Aspectos En el caso del IETU, si bien desaparece, hay que ver cómo afecta a las empresas en términos de inversión, porque no todas son intensivas en ello. Lo anterior hace que unas compañías puedan deducir o acreditar más que otras, y por eso "tenemos que evaluar si esta reforma es aplicable en general y no solamente a cierto sector". Por lo que hace al IVA comentó que como AmCham "estamos a favor de que todo cauce IVA", pero si es necesario que no se aplique a todo, como se ha hecho en otros países, pues está comprobado que debe haber una canasta básica de alimentos. Además de la iniciativa del PRI, anotó, el PAN está viendo su propia propuesta, y por eso al final de la discusión se tiene que apostar por una reforma fiscal integral.